

FECHA: SEPTIEMBRE 02 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"Resbalón le costó la vida"
	"Salida de Mirna de prisión, sólo es rumor: TSJH"
	"Se unen contra la inseguridad...con ambulantes"
	"FAMILIA BALEADA EN SU MISMA CASA"
	"Estima IP escalada general de los precios"
	"Ex dirigente magisterial del estado ¡Seguirá en prisión!"
	"Entrega de útiles escolares registra avance del 96%"
	"ADEUDAN MUNICIPIOS 347 MDP"
	"Cocina el Verde alianza con PRI"
	"Recortan PIB, pero repuntan remesas"
	"Echan a Corte el "moreirazo"
	"Piden regreso del Presidente; queremos oír al mandatario: diputados"
	"Superan remesas a ingresos por venta de crudo"

INSTITUCIONAL

Criterio-Narraciones...

¿Farsa en elección de consejeros del IEE?

Hace unos días celebré el fin del dedazo en la elección del nuevo consejo del Instituto Estatal Electoral. Ahora, el académico y ex aspirante a una consejería Pablo Vargas denunció que todo es una simulación, que a fin de cuentas el proceso estuvo amañado para atender a ciertos intereses y acusó directamente a los consejeros Marco Antonio Baños (oriundo de Pachuca) y Adriana Favela Herrera de haber cabildeado para que la nacida en el Valle del Mezquital Guillermina Vázquez Benítez presida el organismo. La acusación es grave, pues nos llevaría al mismo escenario, algo que en nada abona a la democracia en Hidalgo, el compadrazgo, el amiguismo y el tráfico de intereses. Guillermina Vázquez Benítez alcanzará hoy el cargo, el cual ostentará por siete años, un periodo bastante largo para alguien que, supuestamente, es un títere. En caso de estar ante una farsa, los hidalguenses estaremos de nueva cuenta a merced de los intereses de grupos, quienes ven en último lugar de las prioridades el bienestar del estado. De acuerdo con informes periodísticos, Baños, encargado de la Comisión de Fiscalización del INE, junto a tres personas afines: Enrique Andrade, Beatriz Galindo y Adriana Favela, controlaron el acceso y la selección de los candidatos a renovar los institutos electorales estatales. Baños, también, ha sido acusado de abusar de sus funciones y de estar vinculado al PRI. Es acusado de ser quien determina la vida interna del instituto.

(Jorge Ávila, página 02)

Criterio-Aprueban examen con calificación sobre 9 dos aspirantes: De acuerdo con los resultados que, en su momento, se dieron sobre la aplicación del examen de conocimientos, sólo dos de los futuros consejeros electorales obtuvieron una calificación superior al nueve. Los aspirantes que sobresalieron en el examen de conocimientos, aplicado el pasado 27 de junio, fueron María Magdalena González Escalona, con 84 aciertos de un total de 90, y Augusto Hernández Abogado, con 82; obteniendo una calificación de 94.38 y 92.13, respectivamente. Quien aspira a dirigir los trabajos del órgano electoral en Hidalgo, Guillermina Vázquez, obtuvo 67 aciertos, es decir, una calificación de 75.28, aunque mejoró en el ensayo presencial. Los aspirantes Blanca Estela Tolentino Soto y Arturo Tapia Muñoz lograron 76 aciertos, teniendo una calificación de 85.39. Del mismo modo, empataron Franco Assad Salvador Domingo y Fabián Hernández García, con 75 aciertos y una calificación de 84.27. Este primer filtro, el del examen presencial, fue superado sólo por 52 de los 108 aspirantes que cumplieron con los requisitos; el segundo fue el ensayo presencial tras el cual sólo pasaron 27 al último desafío que consistió en una entrevista y valoración curricular con los 11 consejeros electorales del INE en la Ciudad de México. **(José Antonio Alcaraz, página 04)**

Criterio-Designa hoy el INE a consejeros del IEE: Este día, el consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) designará a los nuevos consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, para el cual, por primera vez, una mujer se perfila para encabezar el organismo los próximos siete años. Se trata de Guillermina Vázquez Benítez, oriunda de Ixmiquilpan, lugar donde ha sido en dos ocasiones consejera distrital del INE y, en una más, presidenta del consejo local del IEE. La secundarán, como consejeros electorales, Augusto Hernández Abogado, quien fue el único de los siete consejeros salientes en aprobar todas las fases de selección y sería el único en ser ratificado. También está Franco Assad Salvador Domingo, quien cuenta con una maestría en Administración de Justicia y se ha desempeñado como juez mixto de primera instancia en los distritos jurisdiccionales de Atotonilco el Grande, Actopan, Ixmiquilpan y Mixquiahuala. Otra que sería nombrada consejera es Blanca Estela Tolentino Soto. Su principal aportación a la vida electoral del estado ha sido como capacitadora, supervisora y consejera distrital electoral en el extinto IFE. Estos tres últimos serían electos por seis años. En un tercer bloque está Fabián Hernández García, quien se ha desempeñado como magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH); María Magdalena González Escalona, como vocal de Capacitación Electoral y Educación Cívica de INE en Hidalgo y Arturo Tapia Muñoz, quien fuera el vocal ejecutivo de la junta distrital de Huejutla. La sesión extraordinaria para este asunto comenzará en punto de las 16:00 horas, durante la cual también se elegirán a otros 49 consejeros electorales de los estados Aguascalientes, Baja California, Durango, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz. **En días pasados, el exaspirante a una consejería Pablo Vargas denunció que el proceso de selección de los próximos consejeros del IEE estuvo amañado al menos en el último filtro; es decir, que las entrevistas fueron una simulación, ya que los consejeros Marco Antonio Baños (oriundo de Pachuca) y Adriana Favela Herrera, presuntamente, ya tenían consensuada a la próxima presidenta del IEE. (José Antonio Alcaraz, página 04)**

Síntesis-Pablo Vargas descalifica la elección de los OPLES: (Jaime Arenalde, página 04)

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-Consejero de Morena denuncia represión: El consejero estatal de partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo, René Raúl Ramírez Alcázar, acusó de represión y hostigamiento el actuar de los policías estatales en contra de 15 jóvenes que se manifestaron en la visita de Enrique Peña Nieto en la inauguración del macro mural de Palmitas al ser encapsulados por espacio de 45 minutos. Asimismo, reprobaron el actuar del secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, Alfredo Ahedo Mayorga; y del director general de Gobierno, Roberto Reyes Monzalvo. "Hacemos un llamado enérgico y una desaprobación absoluta por las medidas que toma el gobierno del estado en la persona del gobernador Francisco Olvera en la cuestión de cómo enfrenta él toda la cuestión e inconformidad que existe por parte de la ciudadanía", dijo. Afirmó que se vive un tiempo en que la voz de la ciudadanía no es escuchada y sí reprimida. "El día de ayer (lunes) se suscitaron actos de represión y de hostigamiento en contra de un grupo de ciudadanos que únicamente ejercían su libre derecho a manifestarse, fueron encapsulados por un cien elementos de seguridad pública en las inmediaciones de la calle Nunó en esquina con avenida Revolución", dijo. **(Alejandro Reyes, página 13)**

Crónica-Alistan en PVEM una coalición con tricolor: Alianza histórica con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) nos ha dado gubernaturas, diputaciones y la Presidencia de la República, entonces en ese mismo camino trabajaremos rumbo al proceso electoral de 2016, adelantó el dirigente estatal del Verde Ecologista de México (PVEM), Avelino Tovar Iglesias. En exclusiva para *La Crónica de Hoy* en Hidalgo sostuvo que en este momento es muy pronto para formalizar la integración de un bloque partidista de cara a los comicios para elegir gobernador, diputaciones locales y 84 presidencias municipales, pero no descartó la posibilidad de conformar una alianza con el PRI. "Es muy temprano para comentar al respecto, se hace el análisis, sin duda venimos en una alianza histórica que nos ha dado gubernaturas, diputaciones y hasta la Presidencia de la República, entonces en ese mismo sentido iremos caminando, ya en ese análisis correspondiente municipio por municipio, distrito por distrito, evaluaremos en cuáles iremos solos o en cuáles buscaremos coaliciones". Cabe recordar que en la pasada elección para renovar la gubernatura en 2010, tanto PRI como PVEM y Nueva Alianza conformaron una coalición total, de

igual forma en 2011 para la contienda de ayuntamientos y en 2013 para elegir a los integrantes de la LXII Legislatura formalizaron un bloque parcial. Por tanto, el líder del partido del tucán confió en que próximamente inicien las pláticas formales con el presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, sobre eventuales coaliciones en determinados distritos locales o presidencias municipales. "Hay municipios donde tenemos la capacidad y la fuerza para poder buscar permanecer en el gobierno municipal y en otros casos para ganar espacios en las alcaldías y así también distritos locales, pero el tema de las coaliciones se formalizará más adelante". Por su parte, el dirigente estatal del Revolucionario Institucional, Ricardo Crespo, afirmó que existe la apertura total para afianzar una coalición con el Verde Ecologista. "Tenemos la apertura y mantengo diálogo cercano con nuestros aliados permanentes, estamos con la apertura, no quiero adelantarme a los tiempos, pues somos respetuosos de las fuerzas políticas". **(Rosa Gabriela Porter, página 03)**

Crónica-Refuta la ex candidata renuncia a su partido: Nunca firmé renuncia alguna, afirmó en conferencia quien fuera candidata a la diputación federal por el cuarto distrito electoral en Hidalgo del Partido Encuentro Social (PES). Martha Soto García detalló que en su calidad de titular como diputada plurinominal por dicho partido nunca presentó renuncia alguna, además de no ser notificada sobre la presentación de la misma. Indicó que existieron irregularidades en el proceso que la llevó a perder la titularidad de la diputación, como el hecho de que no fue citada para ratificar su "renuncia", situación que a decir de su asesor legal es obligatoria, pero no sucedió. "Fue una injusticia sin precedentes por parte del Tribunal Superior del Poder Judicial de la Federación (TSPJF) en la persona del juez Pedro Esteban Penagos López, me apena que existan versiones del presidente del partido acerca de que abandoné la campaña". Destacó que fue mediante redes sociales como se enteró de su "renuncia" y pese a solicitar una explicación del partido, ésta nunca se dio. Señaló que la determinación no puede cambiarse; sin embargo, llevará el caso hasta la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH). "Lo que buscaremos es evidenciar el proceder del TSPJF y buscar reparación de daños en mi persona", concluyó. **(Ángel Pacheco, página 03)**

Crónica-Acusa Morena diversas anomalías en asignación: Denunciaron irregularidades durante la designación de consejeros del Instituto Estatal Electoral (IEEH), representantes del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) ante órganos electorales, Carlos Mendoza Álvarez y Raúl Ramírez Alcázar, debido a que ciertos perfiles tienen relación con gobierno estatal, por ello esperarán a que el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) confirme la integración de funcionarios para plantear directamente todas sus observaciones. Este miércoles el Consejo General del INE aprobará el proyecto de acuerdo respecto a la designación de consejeras y consejeros del Organismo Público Local Electoral de Hidalgo (OPLE), donde menciona los siete perfiles que llevarán trabajos preparatorios, de organización y capacitación. El representante de Morena ante la Junta Local del INE, Carlos Mendoza, reconoció que durante el proceso de evaluación a aspirantes a consejeros locales en entidades federativas detectaron anomalías, incluso hubo perfiles que solicitaron la revisión del examen de conocimientos o del ensayo presencial. Además señaló que la mayoría de las consejerías asignadas en ocho estados fueron para personas cercanas al INE, quienes en su momento fungieron como consejeros, vocales de capacitación o enlaces de fiscalización; no obstante, también ubicaron a individuos ligados a gobiernos priistas o panistas. "La representación del partido está pendiente al momento que aprueben en el Consejo General la integración del IEEH haremos los señalamientos correspondientes, pero de entrada Morena exige que los nuevos consejeros respeten la equidad, que exista piso parejo para la competencia de partido, espacios de debate y actúen con imparcialidad". Agregó que este partido no confía plenamente en los nuevos consejeros hidalguenses, ya que entre los perfiles que entrarán en funciones próximamente está Salvador Franco Assad, quien trabajó en el Poder Judicial y gobierno del estado. **(Rosa Gabriela Porter, página 09)**

Capital Hidalgo-MORENA acusa "irregularidades" en elección de consejeros: (Verónica Ángeles, página 07)

El Independiente-Declara ante PGR secretario del PRD en Hidalgo: La Procuraduría General de la República (PGR) citó a declarar a César Lemus Arias, secretario de movimientos sociales del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo. La Comisión Federal de Electricidad (CFE) lo demandó por oposición a que se ejecute la prestación de un servicio público, al bloquear accesos. Lemus Arias encabezó una manifestación el primero de diciembre de 2014 en las instalaciones de CFE, en Gómez Pérez y Trigueros, al denunciar cobro excesivo de tarifas de eléctrica en la zona metropolitana de la capital del estado. Entrevistado tras rendir su declaración, el integrante del comité directivo estatal del PRD negó que aquella protesta impidiera los accesos a las oficinas de CFE y agregó que la manifestación fue pacífica. Declararán otras dos personas ante la dependencia federal mientras que César Lemus presentará testimonios. "Es una forma de reprimir y quedó demostrado que no solo lo hace el gobierno estatal sino el federal". Los inconformes, que permanecieron de manera pacífica en las oficinas de la PGR en Pachuca durante la mañana de ayer, convocaron hoy a una manifestación en CFE de la calle Trigueros. **(Víctor Valera, página 02)**

Uno más Uno-Movimiento Ciudadano refuerza actividades de afiliación: Movimiento Ciudadano refuerza las actividades de afiliación en la entidad, por lo que ya se iniciaron jornadas de afiliación y credencialización en diversos municipios, entre ellos Pachuca, Mineral de la Reforma y Apan. El dirigente estatal, Christian Pulido Roldán, aseveró que con el objetivo de llegar fortalecidos a los comicios de 2016, donde se renovarán los poderes locales, se realiza acercamiento permanente con la ciudadanía, principalmente con las personas que están hartas de la política convencional, que ha hecho caso omiso a sus necesidades. Aseveró que Movimiento Ciudadano escucha y abanderada las causas ciudadanas, brinda oportunidades de crecimiento y empoderamiento en la política, ya que siempre se han impulsado candidaturas ciudadanas, muchas de ellas encabezadas por jóvenes y mujeres. Movimiento Ciudadano es una opción diferente, porque este instituto ni sus candidatos no hacen promesas al aire, al contrario se manejan propuestas viables y que atacan de raíz los problemas sociales, dijo. De ahí que se seguirán impulsando propuestas como la revocación de mandato, para que se tengan funcionarios públicos con vocación de servicio y que no velen sólo por sus intereses personales o partidistas; de igual forma la ley antidespilfarro, para que los recursos de los contribuyentes sean usados en beneficio de la población y no para dar lujos a los políticos. Pulido Roldán invita a la población a acercarse a Movimiento Ciudadano y darle su voto de confianza, pues es momento de impulsar la alternancia y una verdadera democracia. **(Redacción, página 02)**

Síntesis-Fortalece MC actividades de afiliación: (Jaime Arenalde, página 04)

Uno más Uno-Acción Nacional reconoce participación política de la mujer al frente del IEEH: En congruencia con la equidad de género que ha defendido y llevado a la práctica el Partido Acción Nacional se solidariza con Guillermina Vázquez Benítez presidenta del próximo Consejo General Electoral de Hidalgo por un periodo de siete años, dio a conocer Juan Alejandro Enríquez Pérez Secretario de Elecciones del Comité Directivo Estatal del PAN. Informó que en total son 56 consejeros que eligieron en Aguascalientes, Baja California, Durango, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz e Hidalgo; siendo nuestra entidad en donde destacan perfiles femeninos para conformar el consejo electoral, debido a su amplia trayectoria y participación profesional en los procesos electorales. "Por primera vez en la historia el Consejo General del **IEEH** será presidido por una mujer Guillermina Vázquez ex consejera de la junta distrital de Ixmiquilpan del Instituto Nacional Electoral", acentuó el Secretario de Elecciones del PAN. Asimismo el Consejo electoral se integra por Blanca Estela Tolentino Soto, enlace de fiscalización en la unidad técnica de fiscalización del INE, Salvador Domingo Franco Assad ex servidor público del gobierno estatal y Augusto Hernández Abogado. La propuesta estuvo en valoración de los partidos políticos hasta 72 horas hábiles para pasarlo al consejo general del INE; ante lo cual el PAN defendió y respaldó la ascensión de Guillermina Vázquez para presidir el Consejo electoral. Juan Alejandro Enríquez Secretario de Elecciones destacó que el PAN fue el primer y único partido político en impulsar la candidatura a la gubernatura del Estado a Marina de la Ángeles Hernández Zacanteco, "además de impulsar perfiles políticos femeninos para ocupar el 50 por ciento de las candidaturas a diputaciones locales y presidencias municipales", agregó. Asimismo felicitó a Marisol Vargas Bárcena diputada federal del PAN quien recientemente tomó protesta en la Cámara de Diputados y cuenta con una agenda con perspectiva de género. PAN exige justicia pronta y expedita en asesinato de tesorero de Pisaflores Debido a la lentitud en el caso de presunto asesinato de Rodrigo Galván tesorero municipal de Pisaflores el Partido Acción Nacional exige a las autoridades responsables de impartir justicia en Hidalgo de pronta respuesta y agilización en este caso. A causa de retrasos y lentitud en las investigaciones de este caso se ha desatado una serie de rumores que solo provocan confusión y especulaciones en la opinión pública ante la falta de un dictamen claro y preciso por parte de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo. De acuerdo a reportes de varios medios de comunicación el pasado viernes a las 11:00 horas, Rodrigo Galván, fue hallado muerto en su domicilio; sin que hasta el momento se haya dado a conocer las líneas de investigación A pesar de que los hechos sucedieron antes de mediodía, fue hasta las 18:30 horas cuando llegaron al lugar de los hechos los peritos, quienes presuntamente se encontraban en Pachuca. Es para el PAN Hidalgo causa de preocupación el retraso y lentitud en las investigaciones de este caso, pues la Procuraduría de Hidalgo de acuerdo a la Encuesta Nacional en la percepción ciudadana de la seguridad pública se ubica con altos índices de desconfianza en su desempeño debido también al alto nivel de impunidad. **(Redacción, página 06)**

Síntesis-Reconoce el PAN la participación de mujeres en el IEEH: (Jaime Arenalde, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

El Independiente-Resolverá INE distritación local en extraordinaria: El Instituto Nacional Electoral (INE) aprobará en sesión extraordinaria el escenario de distritación local para Hidalgo y también tomará protesta a la próxima consejera presidenta del Instituto Estatal Electoral (IEE). La sesión extraordinaria, agendada hoy a las 16 horas, también aprobará la designación de consejeros electorales de Aguascalientes, Baja California, Durango, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz. Luego que el INE tiró la propuesta de distritación local que apuntalaba el IEE y nueve partidos políticos e impuso la propuesta del PRD, reconsideró y puso sobre la mesa el escenario consensuado por las demás fuerzas políticas. Con el propósito de salvar la barrera geográfica de la Sierra Gorda, el escenario divide ese distrito al restarle los municipios cuya comunicación es de difícil acceso con el resto, los cuales son: Tepehuacán, Lolotla y Tlahuiltepa. Atiende los ocho criterios aprobados por el consejo general de dicho organismo y respeta las conformaciones de tres distritos con municipios con más de 40 por ciento de población indígena. Además, el consejo general del INE aprobará la designación de la consejera presidenta que presidirá al IEE por siete años, tres consejeros por seis años y otros tres por un trienio. Una vez avalada, la consejera presidenta se trasladará a Hidalgo con la finalidad de tomar protesta a sus otros seis compañeros en sesión del IEE, lo cual sucederá durante la actual semana o a inicios de la otra. **(Víctor Valera, página 02)**

PLANO ESTATAL

Criterio-Compromisos de EPN con Hidalgo, aún sin cumplirse: En su tercer informe de gobierno, el presidente Enrique Peña Nieto no da a conocer avances de cuatro de los seis compromisos firmados ante notario público con Hidalgo: el libramiento a Ixmiquilpan, la ampliación a cuatro carriles de la autopista Pachuca a Huejutla, el Centro de Innovación Textil y del Vestido –obras que, a tres años de gobierno, aún no se ejecutan–, así como la Ciudad del Conocimiento y la Cultura, que ha recibido recursos federales durante este sexenio. Además, los proyectos que Peña Nieto destacó para el estado en su pasado informe, el cual entregó hace un año al poder Legislativo, no operan o siguen inconclusos por falta de asignación presupuestal. La presa El Yathé, ubicada en Alfajayucan e inaugurada por el exgobernador mexiquense en noviembre de 2013, no puede ser utilizada debido a que no funcionan las canaletas de distribución de agua, pues la construcción del canal de interconexión que permite que el líquido salga del cuerpo de agua no ha sido terminada. El alcalde ese municipio, Óscar Adalberto Ángeles, dijo que espera que el próximo año, cuando sea funcional, comiencen a abastecer de líquido los cultivos de 13 comunidades. En los 22 meses que han pasado desde que esta obra fue inaugurada por Peña, no ha sido posible regar las 5 mil 500 hectáreas de cultivo que, él mismo dijo, desde ese día lograrían con la presa. La planta de Tratamiento de Aguas Residuales de Atotonilco de Tula, que también incluyó el presidente en su pasado informe, comenzó a construirse en el sexenio de Felipe Calderón y, según la estimación de la anterior administración federal, debió entrar en funciones a finales de 2012 o principios de 2013, con una inversión total de 10 mil 22 millones de pesos. Sin embargo, sigue sin operar. El director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), Roberto Ramírez de la Parra, informó que esta obra hidráulica concluirá en diciembre de este año y podría ser funcional en abril de 2016. Para este tercer informe, Peña exaltó, en spots publicitarios que se reprodujeron en internet, radio y televisión, que en Hidalgo se construyó el Centro de Justicia para Mujeres, el cual inauguró el 24 de noviembre de 2014, además de que están en marcha el Hospital de Meztitlán y el Centro Oncológico de Tula. No obstante, no incluye los avances de los cuatro compromisos presidenciales que siguen en activo, luego de que cancelara la refinería Bicentenario –en la cual se invirtieron 9 mil 612 millones de pesos antes de que el actual gobierno decidiera suspender su construcción–, y el aeropuerto de Tizayuca, que tenía una asignación presupuestal de mil 88 millones de pesos en el Plan Nacional de Infraestructura 2014-2018. A través de un comunicado, Presidencia de la República anunció que el documento completo del tercer informe se hará público hasta este miércoles. Los avances de los proyectos citados por Criterio corresponden a los que el mandatario dio a conocer a través de spots publicitarios. **(Axel Chávez, página 05)**

Criterio-Exigen al TSJEH ignorar presiones de Mirna García: Juan Manuel Menes Llaguno, presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TSJEH), indicó que recibió la visita de integrantes de la dirigencia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quienes le solicitaron no ceder ante presiones de la exlideresa Mirna García López. “Es un asunto que ellos consideran delicado para todos los agremiados del estado de Hidalgo”, dijo el magistrado. Además, Menes Llaguno desmintió los rumores sobre la liberación de quien encabezara la sección XV del órgano sindical. “Se dice que hizo correr el rumor, entonces, el juez de distrito ordenó que se dictara una nueva resolución en plenas facultades; se dictó la nueva resolución, se tuvo por cumplida y pues ella sigue encerrada”, informó. Sobre el estado del proceso penal contra García López comentó que ningún juez ha rechazado llevar el caso. “No ha habido más que un juzgador, el juez Víctor Juárez salió porque se incorporó al nuevo sistema de justicia penal, así que el caso fue tomado por Porfirio Cruz, pero hemos tenido una sola línea en ese asunto, el retraso es en razón de lo que del propio proceso se dé”, argumentó el presidente del TSJEH. El funcionario agregó que la acusada presentó un gran número de pruebas, pero, debido a la cantidad, éstas no podrían desahogarse y se desistió de ellas, por consiguiente, la defensa de García interpuso un amparo. Por ahora el proceso continúa abierto, la presunta responsable puede ofrecer las pruebas que considere pertinentes, pero “no ha habido ni arreglo

en lo *oscurito*, ni *mano negra*, ni nada. Estamos hablando de 120 millones de pesos, o sea no es un asunto leve, sino bastante delicado”, aseguró el exrector de la máxima casa de estudios de Hidalgo. Fue el 12 de agosto de 2014 cuando elementos de la Coordinación de Investigación en Hidalgo consumaron la aprehensión de la exdirigente de la sección XV del SNTE, por presunto desvío de recursos. Sinhué Ramírez Oviedo, actual dirigente de la agrupación sindical en el estado, presentó la denuncia, tras detectar un desfalco de fondos magisteriales. **(Emmanuel Rincón, página 06)**

Milenio-Proceso vs Mirna García, apegado a derecho: Menes: (Redacción, página 13)

Capital Hidalgo-Liberación de ex líder sindical es solo un rumor, asegura Menes: (Redacción, página 05)

Plaza Juárez-Caso Mirna García no ha habido “arreglos por lo oscurito”: (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 05A)

Síntesis-Son rumores, la salida de Mirna: (Edgar Chávez, página 07)

Uno más Uno-Salida de Mirna García, sólo rumores: Tribunal: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03)

Criterio-Participan empleados del DIF en conferencia: En total, 138 trabajadores sociales del Sistema DIF Hidalgo participaron en el Ciclo de conferencias para la profesionalización del Trabajo Social. El propósito fue adquirir técnicas para atender, intervenir y fortalecer las acciones que realizan en sus labores, en beneficio de niñas, niños, adolescentes y familias hidalguenses. Personal académico de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) impartió el curso en el auditorio del Hospital del Niño DIF. Luz Elena Sánchez Tello, directora general de esta institución, reconoció la disposición y entrega de los profesionales del trabajo social que laboran en el DIFH. El trabajo social permite encontrar las soluciones a los problemas que afectan a la población hidalguense, “pues ustedes son especialistas en planear, poner en práctica y realizar el seguimiento de los modelos de intervención social para mejorar el entorno de la población vulnerable; además de que sus labores constituyen un importante vínculo entre la población que atendemos y la institución”, citó. **(Redacción, página 09)**

Milenio-Imparten conferencias a 138 trabajadores sociales del DIF: (Redacción, página 09)

Crónica-Acerca más herramientas a los profesionales del Trabajo Social: (Milton Cortés, página 22)

Capital Hidalgo-Asistentes del DIF Hidalgo participan en conferencias: (Ivet Pasquel, página 22)

El Sol de Hidalgo-Trabajadoras sociales del DIF se capacitan: (Liliana Castillo, página 02A)

Uno más Uno-Participan 138 profesionales del Trabajo Social del DIFH, en ciclo de conferencias: (Redacción, página 05)

El Independiente-Adeudan 73 municipios de Hidalgo 347 mdp: ASEH: De los 84 municipios de Hidalgo, 73 alcaldías deben 347 millones de pesos, entre obligaciones y empréstitos. A mayo pasado, 77 presidencias municipales arrastraban deuda de 502 millones de pesos, de los cuales pagaron 155 millones, detalló la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH). Tizayuca, Mixquiahuala, Tepehuacán y Almoloya solventaron la totalidad de sus empréstitos. El municipio con mayor monto de obligaciones financieras es Tulancingo con 68 millones de pesos, luego que el anterior alcalde priista, y actual diputado federal Jorge Márquez, dejó deuda de 60 millones de pesos, derivado de la construcción de la sede de la alcaldía. Durante los primeros meses del actual año, el importe pagado por la administración de dicho municipio fue de 419 mil pesos. Mineral de la Reforma es el segundo con mayor deuda pública con 48 millones de pesos, luego que solicitó 25 millones para la construcción y equipamiento del recinto ferial. El importe pagado es de 24 millones. El tercer municipio con mayores obligaciones financieras era Tizayuca con 36 millones de pesos, importe que fue solventado. Continúa la presidencia municipal de Pachuca con 34 millones de pesos, luego que la anterior alcaldesa Geraldina García Gordillo heredó deuda de 60 millones de pesos destinados a luminarias. Metztlán era el quinto municipio con mayor deuda pública con 28 millones de pesos, de los cuales pagó 26 millones. San Bartolo Tutotepec arrastraba deuda de 26 millones, de los que pagó 9 millones; Huejutla debe 19 millones; Cuatepec 17 millones de los cuales pagó un millón; Ixmiquilpan debe 15 millones, pero solo pagó 196 mil.

Oculto Santiago de Anaya deuda: auditoría La auditoría documentó que Santiago de Anaya no incluyó en su ley de ingresos el importe autorizado como deuda pública por concepto de empréstitos y obligaciones por 3 millones de pesos. Incumplió el proceso de endeudamiento, no destinó recurso para los fines que fue contratado el crédito y dejó de pagar la deuda comprometida desde septiembre 2013 hasta mayo 2015. Tulancingo y Cuatepec comprometieron recursos para pagar deuda pública, al incluir dinero de administraciones posteriores a la actual, lo que contradice la reforma en materia de disciplina financiera. Calnali no registró en contabilidad la deuda pública ya que solo informó el importe retenido de enero a mayo 2015. En Tlahuelilpan existen diferencias entre el saldo contable de deuda pública y los estados financieros al 31 de mayo 2015, por 509 mil 934 pesos, señaló el organismo que encabeza Rodolfo Picazo Molina. Tlanalapa registró erróneamente la deuda pública dentro de su contabilidad, existen diferencias de registro por 145 mil 998 pesos, y no destinó tales recursos para los fines que fueron contratados. Mineral de la Reforma no destinó los recursos de deuda pública para los fines que fue contratada. Los hallazgos antes mencionados son en apego a lo señalado en el decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de la Constitución Política del país, por lo que no derivarán para esta revisión las acciones promovidas, siendo su reconocimiento y seguimiento para la fiscalización de la cuenta pública. Hay diferentes tipos de deuda: a corto y largo plazo, donde esta última es comprometida con el fondo único de participaciones y una más con el fondo de infraestructura social municipal. En el último caso “se establece que tres meses antes de que concluyan los alcaldes su

administración, estas deudas deben quedar saldadas". **(Víctor Valera, página 04)**

PLANO MUNICIPAL

Crónica-Rechazan informales intentos de manifestarse: Afirmaron comerciantes independientes de Pachuca que no contemplan manifestarse durante el próximo informe de labores del alcalde Eleazar García, como se especula, pero sí presionarán para que alcanzar acuerdos en torno a las peticiones para contar con un punto de venta específico, informó el comerciante informal Raúl Ortega Basáñez. Destacó que no todos los comerciantes informales en Pachuca tienen intenciones negativas, por el contrario, siempre se han mostrado en favor de dialogar para lograr acuerdos. Expuso que en lo que respecta a las versiones sobre manifestaciones durante el informe de labores del presente año en Pachuca, no existen tales, ya que quienes pretenden hacerse sentir de esa forma son organismos de vendedores que sólo buscan desestabilizar y presionar mediante el enfrentamiento. Raúl Ortega afirmó que escucharán con atención lo expuesto por el alcalde Eleazar García, pero se mantendrán en la iniciativa de dialogar para llegar a un acuerdo y tener opciones de venta en algún punto de la capital del estado, al advertir que no se ha otorgado la atención debida a quienes por muchos años han trabajado para mantener a sus familias de forma honrada. **(Milton Cortés, página 08)**

Milenio-Formales y ambulantes se unen vs inseguridad: (Giselle Acevedo, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

El Congreso que querían

¿Lo de ayer habrá sido muestra o la efervescencia del momento en la sesión de la Cámara de Diputados? Opino que ambas cosas. Sin embargo, resta decir que dicho Congreso, los 499 diputados federales, fueron no solo los que "la gente" decidió con su voto y el sentido del mismo que estuvieran ahí por el resto del trienio que le queda al sexenio, sino que las mismas fuerzas políticas que mueven a los partidos políticos y al organismo nacional electoral, también lo decidieron. ¿Podemos presumir un parlamento plural, con integrantes que por sobre todas las presiones mantienen sus convicciones y que están ahí dispuestos a defender a quienes los eligieron? ¿Es México un ejemplo de vida democrática o solo estamos practicando el oficio de costureros? No fue un montaje pero así lo pareció; el escenario con una bandera—insignia nacional-gigante al fondo sirvió de telón para que de nueva cuenta se diera paso al oficio de oficios en el país: la política. ¿Oficio de oficios?, claro. Ni el de carpintero, ni el de herrero, ni el de chofer o mesero, es tan rentable como el de la vida política. Ayer, los mismos de hace 20, 25 años. Ex gobernadores, ex diputados federales de nuevo en la curul, ex presidentes municipales, ex senadores, ex dirigentes de partidos. No hay profesionista en la actualidad que pueda jactarse de gozar de una vida laboral tan saludable y no percedera. De ahí que parto para ver lo que creí desde un inicio. Un Congreso en el que la pugna política será la bandera de más de una bancada. Ayer, los obradoristas mostraron de qué están hechos y por lo que lucharán la Legislatura entera. No hubo intento alguno de toma de tribuna o "pancartismo" en el trienio anterior de Manlio Fabio Beltrones; obvio, el actual dirigente del PRI ya no está en el Legislativo y por ende, el control pende de un hilo. Jesús Zambrano el "ex guerrillero" del norte, hizo poco o nada para apaciguar a los de la extrema izquierda de las curules—literal—quienes abandonaron el recinto en plena sesión y durante el posicionamiento del PRI a cargo de la guanajuatense Yulma Rocha (que demostró tener voz para karaoke). Mucho circo para algo tan predecible como lo que cualquier ciudadano lector de noticias pudo percibir desde el inicio de las posturas legislativas. Los de izquierda en su trinchera, los de derecha en la suya, los incomprendidos del centro-izquierda-derecha-magisterio-ambientalistas en otro canal, los del gobierno federal, en su propio carril confinado. Las primeras propuestas, una del diputado independiente Manuel Clouthier y la segunda de Encuentro Social y la última de Morena, versan sobre lo mismo: austeridad, retiro de privilegios, llamado a la conciencia social y a recuperar valores. Hoy es el mensaje del Presidente a propósito de su tercer informe, lo de ayer queda en el anecdotario como un lamentable inicio de clases de preparatoria de rechazados, expulsados y separados de otras instituciones.

(Eduardo González, página 03)

Plaza Juárez-Alfil Negro...**EL DÍA DEL INFORME DEL GOBERNADOR. LOS ANTITUZOBÚS BUSCARÁN LOS REFLECTORES**

El informe del gobernador será el martes 8 de septiembre en el Congreso del estado y no sería raro, que los grupos de supuestos ciudadanos organizados como el llamado Congreso Ciudadano y el de los estudiantes universitario, ambos con notoria dependencia de patrones grillos que no cuesta mucho verlos, con toda seguridad buscarán los reflectores de la notoriedad para que en nombre la sociedad, faltaba más, se hagan presentes, no sabemos si cerrando el paso confinado del TB o bien apersonándose en el Congreso con pancartas y mantas en que harán presentes sus exigencias. Lo importante será que esta fecha del informe, en que el propio gobernador, adelantó ya que el TB será parte importante del mismo, pierda fuerza, por la protesta social, que el medio de comunicación del patrón de los supuestos grupos de ciudadanos molestos, a los que se han sumado el PAN y el PRD de manera mañosa, harán presentes, pese a que las peticiones de los ciudadanos, se revisan y se les dan las soluciones poco a poco y de acuerdo a las posibilidades que tienen los empresarios del transporte.

DE QUÉ SE TRATA?

Lo que se busca es evitar que la obra de transporte que por sí misma debe significar un gran legado del sexenio de Olvera, por el paso audaz que se dio para enfrentar la exigencia de modernización de la movilidad en una ciudad que por su tamaño y por su crecimiento tarde que temprano debía de dar el paso de modernización en este renglón, le deje ganancias políticas al gobernador y a su partido, sobre todo en vísperas de la jornada electoral del 5 de junio del 2016. . Esto no se lo van a permitir los grupos de poder que quieren ganarlo a costa de todo. Por ello, todo lo que se ha dado en torno al TB, al que de pronto le encuentran todas las fallas del mundo, alentando a los ciudadanos para que denuncien y exijan, pide el PAN que incluso desaparezca el sistema de movilidad en una petición absurda y sin razón que pinta de cuerpo entero hasta donde son capaces de llegar en esta guerra sin argumentos y llena de argumentos nacidos de mentes así de enanas. Porque distinto sería un análisis serio con argumentación y madurez que no se ve por ninguna parte. El otro lado es la manipulación de los supuestos grupos de ciudadanos organizados que en nombre de todos exigen condiciones que todo indica hace buen rato que se estudian y para muchas de ellas ya con respuestas, pero donde la cerrazón no parece tener base alguna es en el caso de los estudiantes universitarios, desde luego con hilos de manejo bien detectados, pues todo mundo sabe que tienen su sistema de transporte, que en el fondo del financiamiento, de alguna manera paga el ciudadano con sus impuestos, bien sea por el presupuesto público con el que se fondea el pago del sistema o porque la universidad como ente público en todas sus operaciones de dinero, tiene como base para sus logros de apoyo de donde se logren su representatividad de todos los hidalguenses, a no ser que como isla de poder de una persona, todo se gestiones a nombre de quien se dice ser su dueño y en ese caso retiramos lo dicho. Sin embargo y pese a tener su propio transporte, que les funciona bien, ahora resulta que sin el TB no pueden llegar a clases y que lo caro del transporte les aleja de su futuro, cuando las causas son otras que no se atreven a denunciar porque entonces sí pierden su futuro, porque ni titulación alcanzan si no se cuadran ante el jefe. Y ellos los saben y lo sufren. Ese parece ser el fondo de la lucha contra el TB y la razón final que puede provocar que el 8 de septiembre las calles de Pachuca y sobre todo la ruta del TB y el congreso del estado se pueda convertir en terreno de manifestación en contra de este sistema de movilidad. El pretexto es bueno. Se opacaría el evento del gobernador. Y sobre todo se mantendría vivo el rechazo al sistema de movilidad que es lo que se busca, para restarle puntos políticos al Jefe del Ejecutivo, pero con una desventaja para los grillos, este sistema se va imponiendo poco a poco entre los ciudadanos, porque hacía falta, y porque como en las monedas, tiene dos caras, Una águila que pudieran ser las fallas que se corrigen y un sol que deben ser los aciertos que van ganando terreno. Es la modernidad que llega. No hay de otra. Puede llegar con fallas, pero son para corregirse y para seguir adelante, aunque los grillos no quieran. Obligación de los responsables del TB es mejorar las fallas para no darles piedras a los tiradores que están listos para seguir golpeando como lo han venido haciendo.

SE RASGAN LAS VESTIDURAS POR PALMITAS

El Presidente Peña Nieto vino e inauguró el MACROMURAL DE PALMITAS como expresión de una colonia de Pachuca que expresa unidad y solidaridad, y en el fondo una forma de combatir la delincuencia en una iniciativa del alcalde ELEAZAR GARCÍA con todo el apoyo del gobernador OLVERA y del Secretario de Gobernación OSORIO y finalmente del Presidente EPN. Pues bien parece que no acababa de inaugurar este macromural cuando empezó el desgarramiento de túnicas de los escandalizados que a coro, gritaron que eso no servía de nada, porque era sólo pintar la miseria que seguía igual en la colonia y que en lugar de gastar ese dinero en pintura mejor se hubieran hecho obras en beneficio de Palmitas y se lanzaron duro contra el ELEAZAR al que no le perdonan ni las esculturas, ni las fuentes, ni las ciclovías ni nada de lo que haga simplemente por ser Eleazar. Afortunadamente la ciudadanía Sí está de acuerdo, por lo menos gran número de pachuqueños que disfrutan de estas obras y cada mañana caminan con sus familias por las ciclovías, y admiran las esculturas que hacen más bella a nuestra ciudad y se sientan junto a las nuevas fuentes para ver caer el agua con tranquilidad y paz, y los habitantes de Palmitas que llenos de orgullo se saben autores de una obra que llama la atención a nivel mundial. Los otros, los que se rasgan las vestiduras, con un té de tila dicen que se quita...

(Adalberto Peralta, página 02A)

Capital Hidalgo-Por sentido común...**¿Qué pasa en los partidos?**

Para que ocurran las elecciones locales faltan más o menos nueve meses, mientras tanto, algunas organizaciones políticas, como Acción Nacional y de la Revolución Democrática, comenzaron a agitar sus banderas con el claro propósito de "politizar" algunas acciones gubernamentales. La semana anterior, los blanquiazules salieron ante la opinión pública para "denostar" el proyecto de movilidad urbana con el que hoy cuenta la zona metropolitana de Pachuca, y esta semana, el mismo asunto fue abordado por el dirigente estatal del sol azteca, bajo el argumento de que "las bases de su partido así lo exigieron". Ciertamente, tanto el PAN, como el PRD, decidieron "apropiarse" de la incertidumbre que inicialmente generó la puesta en marcha de un proyecto social que ha sustituido a los "cafres" que por años constituyeron un serio problema ciudadano. Con esta bandera, es como ambos institutos buscan permear entre los electores en tiempos de hacer "adobes". Mientras tanto, el emergente partido de López Obrador, decidió "litigar" en los medios y no ante las instituciones, su inconformidad por la designación o imposición de consejeros electorales en distintas entidades del país, entre las que se encuentra Hidalgo. A su estilo, las huestes del tricolor, se mantienen a la espera de las decisiones que marcarán el rumbo de la entidad, por tanto, afinan sus estructuras municipales y piden a los grupos ser institucionales, evitar cerrar filas con alguien y mantenerse atentos al banderazo de "unidad". Del resto de los organismos políticos hay poco que decir, pues estos entes sólo cobran vida en los días previos a los procesos electorales, a la espera de la "repesca", pues los denominados "emergentes" optan por la vía de las alianzas, camino que les resulta mucho más sencillo y rentable.

(Edmundo Pineda, página 07)**Vía Libre-Deslinde...****Martha Soto**

Aspirante en repetidas ocasiones a una postulación a cargos de elección popular por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Martha Teresa Soto García logró este objetivo en el Partido Encuentro Social (PES) lo que no sorprendió a nadie, más cuando fue ubicada en posición estratégica de la lista plurinominal de la V Circunscripción que le garantizaba llegar a San Lázaro. Tampoco a nadie sorprendió que durante la campaña tuviera fuertes diferendos por su actitud autoritaria con Ricardo Bravo Delgadillo y su suplente Ana Guadalupe Perea Santos además de diferencias con la estrategia de la dirigencia nacional, que prohibió a sus candidatos acercamientos con los grupos de Gerardo Sosa Castelán y Moisés Jiménez Sánchez. La medida fue adoptada para evitar contaminarse con los intereses creados por esos grupos, así lo acató Daniel Andrade en Huejutla cuando un grupo identificado por el ex líder moral de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) Moisés Jiménez que ofreció apoyo incondicional a cambio de cargos estratégicos en el Comité Municipal de ese partido. Soto García no obstante la orden de la dirigencia nacional sostuvo encuentros con el ex diputado panista Damián Sosa Castelán e incluso se asegura que también se reunió con el presidente del Patronato Universitario, lo que provocó diferencias con la dirigencia nacional que encabeza Hugo Erick Flores Cervantes que decidió solicitar su renuncia la que el PES hizo valer ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La curul será ocupada por, por ello Martha Soto, amaga con llevar su caso a la Corte Interamericana de Derechos Humanos y hacer "fuertes" declaraciones, porque asegura a ella le dijeron que el PES era proyecto del secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong, lo que en todo caso tendrá que probar.

(Alberto Witvrum, página web)**Crónica-Balcón Político...****Maestros contra la reforma y la prensa**

El sábado anterior un nutrido grupo de profesores marchó sobre el bulevar Felipe Ángeles, desde la glorieta 24 Horas hasta la Plaza Juárez, para manifestar su rechazo a la Reforma Educativa, la evaluación magisterial, contra su dirigente sindical Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo, a quien calificaron de "traidor" y de paso contra los medios de comunicación, por considerarla "prensa vendida". Su protesta se esperaba desde el lunes 24 de agosto, cuando comenzó el ciclo escolar 2015-2016, pero prefirieron esperar al sábado y con mantas, pancartas en las que había leyendas diversas, también lanzaron consignas a voz en cuello, contra las autoridades educativas y cuando encontraban grupos de fotógrafos y reporteros sus consignas se centraban en ellos, con frases ya muy sobadas como "prensa vendida, cuéntanos bien, no somos uno ni somos 100". A propósito del tema vale la pena rescatar unos datos sobre las condiciones de la educación en nuestro país: durante los últimos 21 años se destinan de 84.30 de cada 100 pesos del presupuesto al pago de nómina, para los 1.8 millones de

profesores en todo el país. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sugiere que se invierta en la educación de un alumno de educación básica 7 mil 718 pesos, pero apenas se destinan 2 mil 183 pesos; es decir, 78 por ciento menos. En el nivel medio lo ideal es invertir 9 mil 312 pesos y se invierten 2 mil 536; en educación superior se sugiere invertir 13 mil 728 pesos, pero se invierten 8 mil 020 pesos. La matrícula actual es de 33.5 millones de alumnos que son atendidos en 2509 mil 580 planteles, muchos de ellos en malas condiciones y de cada 100 pesos sólo se destinan 4.40 pesos a becas; tres pesos a infraestructura; 0.70 pesos a libros; 0.30 pesos a tecnología 7 mil 7.40 pesos a gastos de luz, agua y papelería. Por eso las protestas y por eso la mala calidad de nuestra educación.

(Carlos Camacho, página 03)

Criterio-La Silla...

El Cinismo perredista:

Vaya que en México somos de memoria corta. O esquizofrénicos. Y es que de plano no sé cómo calificar las declaraciones del perredista Jesús Zambrano cuando pide de manera pública que el presidente se presente ante el Congreso de la Unión a entregar el informe anual de gobierno y, además, "que pueda discutir, escuchar los distintos puntos de vista de la pluralidad política del poder legislativo". Faltaba más. Ahora resulta que los diputados del mismo partido que en 2006 impidieron al presidente entregar su informe, quieren de regreso al mandatario. Ahora resulta que los legisladores del mismo partido que impidieron que Felipe Calderón entregara su informe en 2007 (la presidenta de la Cámara de Diputados, Ruth Zavaleta, se retiró del recinto antes de la ceremonia), solicitan al presidente que regrese a escucharlos. De veras que es una tomadura de pelo. No faltará quien me diga que los tiempos han cambiado y que la civilidad política es lo de hoy, pero lo que creo es que los perredistas no han dejado de ser priístas de closet (y de antaño), y en el fondo anhelan ver otra vez al mandatario en turno frente a ellos. La verdad es que ningún presidente debería regresar a una ceremonia en el Congreso de la Unión. Los diputados de izquierda, ensoberbecidos hace años por su afán de ganar el poder a toda costa, se portaron entonces de la manera más grosera posible cuando el PAN era el partido en el gobierno. Fueron el PRD y sus compañeros de izquierda quienes se colgaron la medalla de insultar al presidente en turno. Hoy buscan lavar ese error porque creen que AMLO rendirá informes a partir de 2018.

(Manuel Baeza, página 03)

Criterio-Malas palabras...

El aplausómetro:

Reunirse en torno a una obra de arte es siempre reconfortante, o cuando menos ésa es la creencia; sin embargo la visita de personajes distinguidos a Pachuca para apreciar el macromural tuvo de todo menos el disfrutar de la obra por sí misma. El magno evento con la asistencia del mismísimo presidente de la república era como para llamar la atención y sobre todo por la difusión previa del muralote, pero lo cierto es que independientemente de los vecinos de la colonia Palmitas donde se ubica el macromural, y los creadores de la magna obra que si estaban ahí por lo que significaba, todos los demás asistentes andaban más que preocupados por el cotilleo que de hoy en adelante va a ser tema obligado en todas las conversaciones: la sucesión gubernamental. Por supuesto que ahí se dieron cita los que últimamente se han mencionado como los potenciales candidatos, Penchyna, Fayad, Moctezuma, más los que se acumulen en el camino. Todos mostrando sus mejores sonrisas y departiendo amablemente con quien se les acercara. Interesante por demás fue el recibimiento del secretario de Gobernación a su tierra, quien estuvo bastante aplaudido en lo que parecía el aplausómetro y lo que ello representa en este momento, que toda señal, guiño, movimiento de cabeza y hasta miradas de complicidad pueden significar para los que están a la caza de indicios de quien será el bueno. Aunque la verdad que eso de quién es el bueno es todo un mito, porque buenos, buenos, lo que se llama buenos, no hay ninguno, porque todos son unos verdaderos gandallas. Destacó también el hecho de que asistieran los gurús de la política en Hidalgo, aunque ya estén muy disminuidos físicamente, porque claro que a la hora de estar, están todos, con muletas, silla de ruedas o cualquier implemento que los mueva; ahí estarán porque así lo marcan los manuales de las buenas costumbres partidistas. El chisme en serio estuvo presente en este destape anticipado, en donde siempre hay la esperanza de ser el ungido o ungida. Y digo la esperanza porque justo estaban reunidos en el mismo sitio los que al final tienen la última palabra en la designación, y los que suspiran por alcanzar la gubernatura. Cierto es que las aspiraciones están soportadas por diversas intenciones, desde las más legítimas, ingenuas y de buena fe, como es el bienestar de Hidalgo, y las que al final del día resultan ser las verdaderas: el poder por el poder mismo y lo que ello representa. Así que reunidos en el mismo espacio, y con una obra de por medio, qué mejor lugar para empezar a dejar ver con el capital que cuentan. Ha trascendido, por ejemplo, que dentro de los suspirantes hay quienes se han acercado al mismísimo líder para pedirle a lo

derecho la gubernatura y, para ello, le han mostrado su currículum y trayectoria e incluso han presumido su amistad y lealtad con los hombres del poder. Los hay también que los consideran que su carisma y don de gentes son suficientes para encabezar las preferencias. Lo cierto es que en un acto que poco tuvo de sustancia, pero sí de apariencia, se dieron los encuentros para ir marcando el camino hacia la sucesión gubernamental, sin respetar que ahí mismo estaba el gobernador a quien por cierto, de dientes para afuera, le han asegurado su "lealtad". **Un apunte final** Ojalá que haya reconsideración y correcciones en serio, en lo que ha significado un verdadero dolor de cabeza para la administración en los últimos días. De no ser así que el pueblo se los demande.

(Berta Alfaro, página 02)

Criterio-Narraciones...

¿Farsa en elección de consejeros del IEE?

Hace unos días celebré el fin del dedazo en la elección del nuevo consejo del Instituto Estatal Electoral. Ahora, el académico y ex aspirante a una consejería Pablo Vargas denunció que todo es una simulación, que a fin de cuentas el proceso estuvo amañado para atender a ciertos intereses y acusó directamente a los consejeros Marco Antonio Baños (oriundo de Pachuca) y Adriana Favela Herrera de haber cabildeado para que la nacida en el Valle del Mezquital Guillermina Vázquez Benítez presida el organismo. La acusación es grave, pues nos llevaría al mismo escenario, algo que en nada abona a la democracia en Hidalgo, el compadrazgo, el amiguismo y el tráfico de intereses. Guillermina Vázquez Benítez alcanzará hoy el cargo, el cual ostentará por siete años, un periodo bastante largo para alguien que, supuestamente, es un títere. En caso de estar ante una farsa, los hidalguenses estaremos de nueva cuenta a merced de los intereses de grupos, quienes ven en último lugar de las prioridades el bienestar del estado. De acuerdo con informes periodísticos, Baños, encargado de la Comisión de Fiscalización del INE, junto a tres personas afines: Enrique Andrade, Beatriz Galindo y Adriana Favela, controlaron el acceso y la selección de los candidatos a renovar los institutos electorales estatales. Baños, también, ha sido acusado de abusar de sus funciones y de estar vinculado al PRI. Es acusado de ser quien determina la vida interna del instituto.

(Jorge Ávila, página 02)

Milenio-Pájaro Carpintero...

:Que curiosa unión se dio entre los comerciantes establecidos del Centro Histórico de Pachuca y vendedores semifijos de esta misma zona pues firmaron un convenio de colaboración para protección mutua. Dicen que los establecidos han sido víctimas de extorsiones por lo que los ambulantes proporcionarán apoyo para resguardar los establecimientos, Óscar Pelcastre el líder de la Foideh y Andrés Velázquez fueron los encargados de firmar este extraño pero esperemos benéfico convenio.

:Que quien ahora dice que no renunció a su diputación plurinominal para San Lázaro es la ex abanderada de Encuentro Social por Tulancingo, Martha Soto, quien vía sus abogados llevará su caso a la Corte Interamericana de Derechos Humanos alegando que fueron violentados sus derechos políticos al no ser notificada por el Instituto Nacional Electoral de su presunto desistimiento, además de que dice no tomaron en cuenta las pruebas que entregó tanto a su partido como al organismo electoral federal.

:Que manos anónimas ya vandalizaron estaciones del Tuzobús. Una de las más afectadas es la que se encuentra cerca de la Preparatoria 1 por lo que vecinos aseguran que son los mismos alumnos de esta institución educativa los que cometieron la fechoría, pero lo extraño es que los guardias de seguridad no se hayan dado cuenta si siempre hay uno vigilando las 24 horas. Otras estaciones también han sufrido pintas y rayones pero en poca medida, así como algunas unidades, por lo que se castigará a quien sea sorprendido.

:Que los bosques de Acaxochitlán son asolados por talamontes que hacen de las suyas por las maderas semipreciosas que pueden encontrar, dicen que las bandas están bien organizadas y las asociaciones civiles que se dedican a proteger sus espacios boscosos no se dan abasto y acusan que la policía municipal tampoco hace nada por lo que piden a Erick Sosa Campos, el edil de este municipio, que pida ayuda a las dependencias federales para operativos de vigilancia.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"El país está dividido entre los que han sido beneficiados por las políticas de Enrique Peña Nieto, y los damnificados. Los beneficiados son unos cuantos grandes empresarios y los damnificados son el resto del país"

Tonatiuh Herrera Gutiérrez

ACTIVISTA SOBRE SITUACIÓN DE MÉXICO CON REFORMAS APROBADAS

"Con el convenio firmado se acaba con ese rumor, no estamos en contra del comercio establecido. Los comerciantes ambulantes fungiremos como policías porque somos la fuerza que tiene información de cada movimiento que se lleva aquí en el estado y Pachuca"

Oscar Pelcastre Almanza

LÍDER DE FOIDEH SOBRE CONVENIO DE VIGILANCIA

(Redacción, página 03)**Criterio-Se dice que...**

Que una publicación informativa de carácter nacional colocó a la hidalguense Carolina Viggiano como parte de los "diputados clave en San Lázaro". La representante de la Huasteca aparece en una selección de 8 miembros de la bancada del PRI que tendrán mayor relevancia en la recién instalada legislatura, junto con César Camacho Quiroz, Enrique Jackson y María Esther Scherman. Queda claro que Viggiano comenzó con el pie derecho su encargo.

Que el jueves y viernes se realizará en la capital del estado el Encuentro Nacional Textil y de Confección. Al evento acudirán empresarios textiles nacionales e internacionales, entre los que estarán presentes los de la región de Tula-Tepeji, Tulancingo y Zacualtípán.

Que con motivo del informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz, el próximo martes 8 de septiembre, el titular del Ejecutivo estatal acudirá a la sede del Congreso del estado para escuchar el posicionamiento de las fracciones partidistas, entregar el informe y ofrecer un mensaje a los hidalguenses. Se espera que el secretario de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza, acuda en representación de Enrique Peña Nieto.

Que vecinos de la colonia Aviación Civil, de Huejutla de Reyes, ya se organizan para demoler con picos y marros un local propiedad del gobierno del estado y que funciona como sede de una escuela de tae kwon do que maneja Braulio Ortega Pérez, hermano del dirigente municipal de la CNC, Hervey Ortega Pérez. Y es que los vecinos de aquella colonia están molestos debido a que no se utiliza ese espacio en favor de la comunidad.

Que a quien le hicieron corto circuito fue al perredista César Lemus Arias tuvo que acudir a comparecer ante la PGR, luego de protagonizar en semanas pasadas una manifestación contra la CFE por las altas tarifas eléctricas, con tan mala suerte que la empresa de clase mundial le volteó la tortilla y lo demandó supuestamente por obstaculizar el acceso a instalaciones federales. Por lo pronto, perredistas se movilizaron en la delegación de la PGR en Hidalgo.

Que todo un espectáculo resultó el regreso de Ernesto Vázquez Baca al frente de la delegación de Liconsa, pues al evento acudieron "citados de forma urgente" al menos 15 delegados federales, quienes tuvieron que hacer de lado su agenda para demostrar unidad y respaldo al funcionario priísta, a quien no le quedó más remedio que obedecer órdenes de la dirigencia nacional del partido tricolor y volver a su encargo, el cual había dejado para convertirse diputado suplente en la actual legislatura federal.

(Redacción, página 03)**Independiente-El Socavón...**

Hidalgo con baja incidencia delictiva, pero mil policías reprobados en control de confianza activos.

(Redacción, página web)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Ya se les queman las ansias a varios personajes de la política estatal ante la proximidad de los comicios con que en el 2016 la población elegirá a gobernador, diputados locales y sus 84 alcaldes, y en tal tesitura comienzan a sazonar desde cúpulas partidistas posibles coaliciones a fin de conquistar espacios y atraer votantes que permitan los triunfos. Así pues el PVEM ya prepara estrategias con el PRI, aunque para formalizarlas debe esperar los tiempos.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-Alejandro Straffon: Entre los últimos exhortos del titular de la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo está el llamado lanzado con relación a tener el cuidado necesario para así evitar extorsiones o fraudes telefónicos, siendo la finalidad prevenir perjuicios; anteriormente Straffon Ortiz hizo referencia a la baja que predomina en la geografía estatal en lo que a secuestro se refiere.

Abajo-Juan Núñez: Ahora el presidente municipal de Tizayuca fue merecedor de un "reconocimiento", por su atención, sí, pero la que presta a sus asuntos personales. Ante las condiciones que imperan en el municipio, especialmente las relacionadas con el tema de seguridad, dicho comportamiento del edil generó que le recordaran algunos de los aspectos en que es imperativo trabajar para así poder resolverlos.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

HUEJUTLA

El alcalde de Huejutla, **Alfredo San Román**, se caracteriza por su mimetismo político y lo mismo apoya a un partido que a otro según sus intereses. En las pasadas elecciones federales, el presidente municipal se enfrentó al priismo y logró que su candidata no obtuviera un triunfo en la principal ciudad de la Huasteca hidalguense, aunque ello no impidió que ganara el distrito. Hoy el edil trata de acercarse al gobierno del estado porque ve cercano el final de su administración y buscará negociar su salida políticamente, antes de entregar cuentas y aclarar el destino de los recursos.

DESTAPE

El senador **Omar Fayad** acudió hace unos días a Ixmiquilpan para acompañar en su cumpleaños al dirigente del **Filial Proyecto Ixmiquilpan (FIRH)**, Facundo Guerrero. La reunión en la que también estuvo presente el senador **David Penchyna** sirvió para que Fayad Meneses reiterara su deseo de ser candidato del PRI al gobierno de Hidalgo y de paso destapar como candidato a alcalde a su anfitrión Facundo Guerrero, quien presume el apoyo del Consejo Supremo Hñahñu (CSH). ¿Será que ni el senador ni el dirigente del FIRH tienen interés en observar los llamados de su partido a esperar los tiempos?

INFORME

El informe del presidente municipal de Mineral de la Reforma, Filiberto Hernández, está aún **en peligro de no llevarse a efecto debido a las divisiones que entre los grupos de su partido, el PRI, mantiene**. Los seguidores de **Joel Sánchez, Mario Cuatepotzo, Guadalupe Villegas, Arturo Islas, Raúl Camacho, Émmer Mendoza y Francisco Vargas** están muy molestos con el alcalde, al que culpan de descomponer el escenario político en el municipio por las malas decisiones que toma. Las quejas por los problemas en el municipio se acumulan, por lo que los asesores del alcalde revisan la posibilidad de que el evento del cuarto informe de labores sea lo más discreto y breve posible para así evitar protestas y malos ratos.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Recortan PIB, pero repuntan remesas: Por duodécimo mes consecutivo los analistas del sector privado recortaron las perspectivas de crecimiento económico del país para 2015, mientras que las remesas familiares se consolidaron como una de las fuentes de divisas más importantes que recibe el país, reveló información del Banco de México (Banxico). Aunque la inestabilidad financiera internacional, la debilidad del mercado externo y la plataforma de producción del petróleo deterioraron los pronósticos del PIB, la recuperación más sostenida de la economía estadounidense y la depreciación del peso fueron los factores que impulsaron el mayor envío de remesas. De acuerdo con la Encuesta sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado de agosto, que recaba el Banxico, la previsión del PIB se redujo de 2.55% a 2.34%. La nueva cifra es ligeramente más optimista que el punto medio que estima el banco central, de 2.1%, y más modesta que la de Hacienda, que apunta a un crecimiento de 2.4%. Pero además se deterioraron las perspectivas económicas para los dos siguientes años; para 2016 pasó de 3.19% en que se estimaba en la encuesta anterior a 2.96% y para 2017 de 3.66% a 3.37%. El vicepresidente del indicador manufacturero del IMEF, Jonathan Heath, dijo que la actividad en el sector externo y de la economía interna sugieren una pérdida de dinamismo durante el tercer trimestre, con el riesgo de que se vuelvan a presentar tasas mediocres de expansión. Además de las preocupaciones por el sector externo, los consultados reconocieron como un factor que puede limitar el crecimiento económico la incertidumbre cambiada, ya que el porcentaje de respuestas sobre este tema repuntó de 3% a 8%. Por ello, los analistas ajustaron sus previsiones sobre el tipo de cambio, ya que calculan que la cotización del dólar cerrará en 16.36 pesos. La encuesta pasada arrojó un valor de 15.64 pesos. Para 2016, la paridad rompió el techo de 16 pesos al pasar de 15.37 a 16.01 pesos por moneda estadounidense. Para los próximos seis meses el clima de negocios se nubló pues sólo dos de cada 10 consideró que mejorará, cuando en julio 58% lo afirmaba. El porcentaje de los que aseguraban que la economía está mejor que hace un año bajó de 70% a 44%; 59% duda que sea un buen momento para invertir. Beneficios del súper dólar. El dólar y su poderío abrumador frente al peso, aunado a la mayor creación de empleos para migrantes mexicanos en Estados Unidos, motivaron a los residentes en el exterior a transferir más recursos a sus familiares en México. En los últimos 12 meses (agosto de 2014 a julio de 2015), las remesas acumulan 24 mil 331 millones de dólares, lo que indica que estos recursos volverán a posicionarse como una de las principales fuentes de divisas en México. Respecto al periodo interanual del año pasado, el crecimiento de los envíos fue de 6.2%. En particular, julio de 2015 fue un año excepcionalmente positivo para quienes se benefician de estos ingresos. México captó 2 mil 232 millones de dólares, su mayor flujo para un mes similar desde 2007. Para Alejandro Cervantes, economista senior de Banorte, la aceleración de las transferencias obedeció a la significativa depreciación del peso en julio, porque el poder adquisitivo de la remesa es más alto en México que en Estados Unidos. El peso sufrió una depreciación de 46 centavos, o 2.9%, frente al dólar tan sólo en el séptimo mes del año, la más severa desde diciembre de 2014. Cada migrante mexicano envió en promedio 305 dólares en julio, lo que significó 4 mil 862 pesos, mil 42 pesos más que los 3 mil 819 pesos obtenidos en el mismo mes de 2014. Un generador de empleos. Alejandro Cervantes expuso que el incremento de envíos respondió también a la mayor generación de empleos para los mexicanos en Estados Unidos. Enfatizó que la creación de empleos para los trabajadores mexicanos en territorio estadounidense, incluyendo nativos, así como los mexicanos con ciudadanía y migrantes, ascendió a 822 mil nuevas plazas entre enero y julio de este año. Estos puestos de trabajo casi duplican los 479 mil nuevos empleos formales generados en México durante el mismo tiempo, de acuerdo con cifras de la Secretaría del Trabajo. La mayor parte de los trabajos que se crearon y realizan los mexicanos que radican en la Unión Americana se concentraron en los sectores de la construcción y los servicios. **(Leonor Flores, primera plana)**

La Jornada-Superan remesas a ingresos por venta de crudo: Las remesas de los trabajadores mexicanos en Estados Unidos sumaron entre enero y julio 14 mil 308 millones de dólares, cifra con la que, por primera vez al menos desde 2000, superaron el ingreso de divisas al país por la exportación de petróleo crudo, de acuerdo con datos publicados este martes por el Banco de México (BdeM) e información de Petróleos Mexicanos (Pemex). El flujo de remesas creció en julio por sexto mes consecutivo a tasa anual. Más allá de esa tendencia, la devaluación de los meses recientes aumentó en una tercera parte el ingreso de los hogares que reciben los dólares, una vez convertidos en pesos, de acuerdo con analistas de BBVA Bancomer. Los 14 mil 308 millones de dólares en remesas del periodo enero a julio pasado representaron un incremento de 5.02 por ciento en comparación con el mismo periodo de 2014, según la información del banco central. La suma superó en 17 por ciento el ingreso de divisas al país por la exportación de petróleo crudo que, de acuerdo con datos de Pemex, alcanzó 12 mil 176 millones de dólares. Es la primera vez en 15 años que, en un periodo similar, las remesas superaron el ingreso de divisas por exportación de petróleo. El antecedente más cercano ocurrió entre enero y julio de 2003, cuando las remesas fueron de 8 mil 436 millones de dólares, y las exportaciones de crudo por 9 mil 479 millones de dólares. En particular durante julio pasado, las remesas fueron de 2 mil 231.7 millones de dólares, cantidad superior en 11.7 por ciento a la del mismo mes de 2014, cuando se ubicaron en mil 998.1 millones de dólares, reportó el banco central. Respecto a junio, cuando fueron de 2 mil 155.8 millones de dólares, las remesas tuvieron en julio un incremento de 3.50 por ciento. Entre enero y julio de este año, la remesa promedio fue de 296 dólares, monto comparable al del mismo periodo de 2014, cuando se situó en 294 dólares por

envío. Con el dato del último mes, las remesas tuvieron el mayor crecimiento mensual de los siete primeros meses de este año, y el segundo mejor registro después de los 2 mil 254.2 millones de dólares que ingresaron en marzo de 2015, comentaron Alfredo Salgado Torres y Juan José Li Ng, analistas de BBVA Bancomer. La aceleración de la economía de Estados Unidos parece explicar el comportamiento reciente de las remesas hacia México, explicaron analistas de Bancomer. Otro factor detrás del incremento es la devaluación del peso, que genera para los migrantes el incentivo de enviar más dólares a sus familias, dada la ganancia adicional que tendrán al cambiarlos por pesos. Estimaciones recientes de la Oficina de Estadísticas Laborales de Estados Unidos muestran que ha habido un incremento del empleo y una reducción significativa en la tasa de desempleo de alrededor de un punto porcentual en julio de 2015 con respecto al mismo mes del año previo, en estados donde residen migrantes mexicanos, como California y Texas. La fuerte apreciación del dólar con respecto al peso podría ser otro elemento que explicaría el incremento de las remesas hacia México, según los analistas. El aumento en el valor del dólar frente al peso revalorizaría los envíos de dinero hacia México y explicaría la mayor frecuencia de envíos así como el incremento de la remesa promedio en julio, mencionaron. **(Roberto González, primera plana)**

La Jornada-Propone el INE realizar comicios extras en Aguascalientes el 13 de diciembre: El Instituto Nacional Electoral (INE) propone realizar el 13 de diciembre los comicios extraordinarios en Aguascalientes para elegir al diputado federal faltante en San Lázaro, lo cual generó inconformidad en el PAN. Francisco Gárate, representante del *blanquiazul*, señaló que los plazos son muy largos, pese a que debe privilegiarse la inmediatez. La jornada, apuntó, se efectuaría un día después de una fiesta de corte religioso, como para desestimular la participación de los ciudadanos. "Pareciera que está metida la mano de Manlio Fabio Beltrones –dirigente del PRI–, al que le gusta ser siniestro." Por ese motivo, el *blanquiazul* presentó un punto de acuerdo para que el Consejo General del INE analice en su sesión de hoy dicha fecha como la más viable. Actualmente la Cámara está integrada por 499 diputados federales, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación anuló la elección ganada por el *tricolor* en el distrito uno de Aguascalientes, debido a que el gobernador Carlos Lozano, de extracción priísta, hizo proselitismo el día de la jornada electoral. Este resultado es relevante, porque además de completarse la integración de la Cámara de Diputados tendrá efectos en la composición partidaria. Si vuelve a ganar el PRI, la diputación asignada a la priísta Sara Latife por la vía plurinominal pasaría a manos de Rafael Ochoa, del Movimiento Ciudadano. Si triunfa el PAN, que quedó en segundo lugar el 7 de junio, tendría 109 legisladores. Inclusive, el PT puede apostar a esa elección para conseguir los más de 3 mil votos requeridos para mantener su registro. La propuesta fue presentada ayer por el secretario general ejecutivo del INE, Edmundo Jacobo, en la mesa de consejeros. Éstos acordaron analizar la fecha y hasta asegurarse si les toca emitir la convocatoria, porque en 2003, en una situación similar, lo hizo la Cámara de Diputados. El consejero José Roberto Ruiz Saldaña consideró que no es irrazonable ese plazo, porque deben considerarse aspectos como la duración de la campaña (dos meses), aunque podría ser menor, la impresión de boletas electorales y dar tiempo a los candidatos independientes para la recolección de firmas y su registro. Es un anacronismo pensar que la Cámara de Diputados emita dicha convocatoria, porque ya no es colegio electoral, planteó Gárate al insistir en que urge elegir al diputado 500. **(Claudia Herrera, página 15)**

La Jornada-Impugnan hoy a consejeros electorales: Tres partidos políticos impugnan hoy a la cuarta parte de los consejos electorales propuestos para arbitrar las elecciones del próximo año en ocho estados, sobre todo por la presencia de cinco militantes de partidos, entre ellos tres priístas y ex colaboradores de gobiernos estatales. En la sesión del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) también se prevé un fuerte debate sobre la redistribución en cuatro estados. Diez partidos enviaron una carta solicitando la renuncia de Roberto Cardiel, vocal ejecutivo del instituto en Oaxaca, porque se les hizo a un lado en ese proceso, mientras el panista Francisco Gárate advirtió que la Secretaría de Gobernación tiró línea para la redistribución de Hidalgo para favorecer al PRI. Tanto PAN como PRD y Morena coinciden en objetar a 15 de 56 consejeros propuestos. Tres son militantes del PRI: Rodrigo Martínez Sandoval (Baja California), Manuel Bon Moss (Sinaloa) y Tania Contreras López (Tamaulipas). **(Claudia Herrera, página 15)**

Excélsior-Piden regreso del Presidente; queremos oír al mandatario: diputados: El presidente de la Cámara de Diputados, el perredista Jesús Zambrano, solicitó al presidente de la República, Enrique Peña Nieto, regresar con los legisladores federales para discutir sobre el estado del país. En el marco de la entrega del Tercer Informe de Gobierno, a cargo del secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, el diputado Zambrano destacó la necesidad de escuchar del mandatario "las consideraciones que tiene sobre el rumbo del país, plasmadas en el informe que hoy se nos entrega". Desde el primero de septiembre de 2005 no acude personalmente el titular del Poder Ejecutivo a exponer su informe. Los partidos fijaron ayer sus posturas; para las bancadas del PRI y Partido Verde, el país marcha por la ruta correcta, debido a las recientes reformas. En cambio, la oposición, conformada por PAN, PRD, Morena, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y Encuentro Social, advirtió que no será complaciente en lo que resta del sexenio. De manera inédita, un diputado sin partido, que logró una curul como independiente, manifestó su posición ante el informe. Manuel Clouthier Carrillo lanzó un llamado a todos los grupos parlamentarios a limpiar la política. **Proponen regreso del Presidente a Congreso.** Zambrano asegura que el objetivo es restablecer el diálogo con el mandatario y encontrar juntos soluciones para el bienestar social. El líder de la

Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, demandó al presidente Enrique Peña Nieto regresar a San Lázaro no sólo para entregar su Informe de Gobierno, sino para discutir, encontrarse, deliberar y buscar en lo posible, soluciones que tengan que ver con el camino nacional, a la luz de que “tenemos que buscar cómo logramos acuerdos que permitan asegurar el bienestar y una mayor calidad de vida para la gente”, estableció. Desde el primero de septiembre de 2007 no acude personalmente el titular del Poder Ejecutivo al Palacio Legislativo para exponer su informe gubernamental. En ese año, Felipe Calderón sólo leyó un breve mensaje de 90 segundos en medio de una tensa jornada que amagaba con el enfrentamiento social. Desde esa fecha culminó lo que la tradición histórico-política denominaba *El Día del Presidente*. El PRD envió en la pasada legislatura una iniciativa de ley al respecto que fue turnada en septiembre de 2014 a la Comisión de Puntos Constitucionales. La propuesta plantea modificar el artículo 69 de la Carta Magna, y fijaría que tal encuentro se llevaría a cabo en la apertura de sesiones ordinarias del Primer Periodo de cada año de ejercicio. **El argumento.** Zambrano expuso que además de debatir sobre el asunto en el Congreso, de plano solicitó al secretario Osorio Chong le llevara este mensaje al mandatario —“sería muy saludable”— y ojalá y los grupos parlamentarios que presuntamente representan la pluralidad política “y, especialmente quienes tienen una mayor responsabilidad, pudiéramos avanzar en coincidir en este mismo sentido”, dijo. **Protocolo.** Ayer investido con la representación presidencial, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, entregó el Tercer Informe; adelantó que Peña Nieto no usará su prerrogativa de iniciativa preferente para que los legisladores determinen a cabalidad su agenda, pidiendo a senadores y diputados de todas las fuerzas políticas trabajar en forma conjunta para consolidar las reformas estructurales, seguir adelante y demostrar lo que somos capaces de lograr. En la entrega recepción de este Tercer Informe de Peña Nieto, hecho que no duró más de 25 minutos, Osorio Chong sentenció que “es momento de consolidar el proyecto de nación que los mexicanos hemos definido. Es momento de enfrentar los retos como lo hemos venido haciendo en unidad por México. Porque sólo unidos seguiremos trazando el México de progreso, de desarrollo e igualdad al que todos aspiramos”. En el salón del Protocolo de San Lázaro, flanqueado por el presidente del Senado, Roberto Gil, así como senadores y diputados de todos los partidos, Osorio Chong recalcó la disposición del gobierno federal por mantener diálogo y acuerdos para hacer realidad la agenda legislativa pendiente que vaya a favor de las familias mexicanas. Osorio aseveró enseguida que “en la etapa que comienza, debemos mantener y profundizar los lazos de diálogo y colaboración que se han entablado y que han sido y serán factor clave para el avance del país. Debemos de seguir haciendo uso de la pluralidad para construir y enriquecer, no para detener o retroceder, por lo que debemos seguir dando muestras de que la política funciona y funciona por el bien de las y los mexicanos”, recalcó. El titular de Gobernación recordó que en esta segunda mitad del sexenio y con el inicio de esta legislatura “se trata de responder con resultados a las expectativas y exigencias de la sociedad. Resultados que sólo se alcanzan más allá de banderas políticas porque sólo en corresponsabilidad seguiremos construyendo desde el presente un México que ve a futuro, porque en democracia la efectividad del estado es fruto de la acción concertada”. El propio Zambrano estuvo de acuerdo con el funcionario en el sentido de que hace falta que se consoliden las reformas, que aterricen “y yo hago votos, es nuestro deseo que podamos construir en esta legislatura, también, grandes acuerdos que podamos poner por delante las coincidencias sabiendo que en la pluralidad que hoy integra esta legislatura podamos debatir con todo el respeto a la diversidad de pensamiento, que encaucemos un diálogo de manera civilizada y que podamos poner por delante el bienestar de México, que es el bienestar de la gente”, apuntó el presidente camaral. **Paquete económico.** Zambrano también se refirió al Paquete Económico 2016 que se recibirá en la Cámara de Diputados el próximo 8 de septiembre que deberá contener “elementos que nos permitan, precisamente, coincidir, que permitan propiciar el crecimiento económico, generación de empleos”. La idea es que el año entrante se ataquen los grandes problemas: falta de crecimiento suficiente, desigualdad, pobreza, ataque a la corrupción y, desde luego, la inseguridad pública, le recalcó el perredista a Osorio. Osorio Chong ratificó que ha quedado demostrado en los hechos que más allá de diferencias ideológicas “sí es posible construir y avanzar una visión compartida de país”. **(Redacción, página 02)**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

Primera función, primera...

El senador Miguel Barbosa vaticinó lo que ocurrirá durante los tres años de la nueva legislatura federal: diputados que acaban de llegar harán uso de la tribuna “y la destrozarán...”. Ayer, por lo pronto, en cuanto los de la fracción lopezobradora fueron exhibidos como propaladores del embuste de que las demás representaciones de “la mafia en el poder” fraguan la imposición del IVA en alimentos y medicinas, hicieron el ya sobado numerito de plantarse con una manta de mensaje bravucón: Morena no solo lo dice, sino lo hace/ Hoy vamos con una iniciativa de austeridad gubernamental. Eran esas diputadas y diputados de feria (ganaron sus candidaturas en sorteos) a quienes aludió Barbosa en la clausura de la legislatura anterior. Justo sin embargo es reconocer que en su debut no solamente dejaron la tribuna intacta, sino que su iniciativa de austeridad es sensata, pero de ser congruentes con su líder presentarán una propuesta formal para entregar la rectoría de la

educación pública a facciones sindicales (lo ofreció AMLO a la 22 de Oaxaca) antes de que se cumpla el augurio de Barbosa...

(Carlos Marín, página 02)

Milenio-En Privado...

Los otros cambios

La atención en los siete cambios en el gabinete, los dos del ampliado y otros tantos en su staff de Los Pinos, 11 en total, anunciados el viernes por el Presidente de la República, se centró en dos: José Antonio Meade a Desarrollo Social y Aurelio Nuño Mayer a Educación Pública, lo que confirma que estamos en los tiempos de la sucesión presidencial, siempre presentes. Este es el mayor ajuste que de golpe haya hecho un Presidente en al menos 25 años: siete secretarías, lo que ni Ernesto Zedillo en sus obligados cambios de diciembre de 1994, Hacienda y Comunicaciones, y enero de 1995, Educación Pública, Agricultura y Reforma Agraria. Quienes hablaban de relevos, que lo llevaban haciendo desde hace dos años, no imaginaron ni el número ni la decisión personalísima cuyos reflectores se llevaron Nuño y Meade, no tanto por su misión al frente de sus respectivas secretarías, sino por las posibilidades de futuro, como ocurrió con la decisión del mismo Peña Nieto de llevar a Manlio Fabio Beltrones a la dirigencia nacional del PRI, a pesar de voces que le sugerían lo contrario, desde donde se ha hecho presidenciable, lo que le ayudará a gestionar su nuevo encargo. Pero me refería a los otros cinco del gabinete: José Calzada, quien llega a Agricultura tras un buen gobierno en Querétaro y un desastroso resultado electoral donde su candidato fue barrido por el PAN; Claudia Ruiz Massieu, que cumplió en Turismo para dar un salto de dimensiones nunca soñadas: la cancillería; el de Enrique de la Madrid, a Turismo, desde la dirección del Banco Nacional de Comercio Exterior, y Rafael Pacchiano, a Medio Ambiente, donde me dicen que era subsecretario siendo ésta la mayor y más rápida promoción en el gabinete. El caso de Rosario Robles, a Sedatu, es un reconocimiento del Presidente a quien considera una gran operadora y quien no imaginó su salida de la Sedesol. En fin, que los cambios están hechos, que la decisión fue unipersonalísima del Presidente de la República y que nadie puede sostener que intervino, influyó o participó. De los que se quedaron, solo fueron informados, no consultados.

RETALES

DEBUT. Jesús Zambrano debuta en el protocolo presidencial de septiembre: hoy al lado del Presidente en Palacio Nacional en la lectura de su mensaje; el día 13 con los Niños Héroes; el 15 por la noche en el balcón central en el Grito y al día siguiente de nuevo a ese balcón por el desfile militar;

SILVA. El ex presidente de la Suprema Corte Juan Silva, quien termina su gestión el 30 de noviembre con Olga Sánchez Mariscal, es el único ministro que nunca usó computadora en el pleno, a diferencia de sus diez pares;

NO. Se avisa a los invitados a la lectura del Informe presidencial, hoy en Palacio Nacional, que está prohibido volver a estacionarse en la plancha del Zócalo. ¿Ok?

(Joaquín López Dóriga, página 02)

Milenio-Trascendió...

Que en las próximas horas se anunciará el destino que tendrán los ex secretarios Jesús Murillo, Emilio Chuayffet y Juan José Guerra: los tres se van a Europa. Los ex funcionarios representarán a México como embajadores: Murillo en Lisboa, Chuayffet en Madrid y Guerra en Roma. Su nombramiento se hará oficial en breve.

Que el flamante presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, tuvo un adelanto de lo que será presidir las sesiones de la 63 Legislatura. Además de aguantar los reproches del coordinador del Verde, Jesús Sesma, y de la diputada priista Yulma Rocha, por haber dicho ante el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, que la situación no está bien en el país, también le tocó la primera protesta de Morena y el abandono de la sesión por parte de los perredistas, los suyos.

Que el senador Porfirio Barbosa aplicó la "solidaridad" de partido para seguir a sus compañeros Francisco Martínez Neri, coordinador de los diputados perredistas, y Guadalupe Acosta, vicecoordinador, cuando abandonaron el salón de plenos, aunque no sabía bien a bien por qué se iban. Tanto el coordinador como el vicecoordinador perredistas encabezaron la salida para mostrar su desacuerdo con las cifras oficiales y en protesta por el tono de las críticas hacia Jesús Zambrano.

Que en la sesión de ayer en San Lázaro apareció un imitador del ex panista José Paoli Bolio, aquel que se fue al baño cuando se votaba el aumento del IVA. Durante la intervención en tribuna de la coordinadora de Morena, Norma Nahle, desapareció el coordinador del PRI, César Camacho, y aunque la yucateca Ivonne Ortega lo excusó porque su ausencia se debió, dijo, a sus necesidades fisiológicas y no a una descortesía, lo cierto es que sí se tardó. Copycat!

Que en el mensaje que ofrecerá este miércoles el presidente Enrique Peña Nieto con motivo de su tercer Informe de gobierno no se espera la presencia de ningún perredista. Y es que, además del descontento mostrado anoche en la Cámara de Diputados, se espera que los senadores cierren filas para hacer el vacío. A ver.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...

Datos para informe

Entre los excesos de las propagandas, del "Estamos moviendo a México" al "¿Qué puede informar Peña si el país está hundido?", hay un México que está creciendo 2 por ciento anual, lejos del 6 por ciento prometido en campaña, pero sorprendente si se considera el desplome de los precios del petróleo. Y lo hace con una inflación anual de sólo 2.74 por ciento en julio. El crecimiento no viene ahora del exterior sino, como tanto se había exigido, del consumo interno. Mientras las exportaciones cayeron 2.2 por ciento en dólares en enero-julio, las ventas nominales de la ANTAD a tiendas iguales estaban en julio 6.8 por ciento arriba del mismo mes de 2014, lo que aun descontando la inflación deja un alza real superior al 4 por ciento. El desempleo abierto fue de 4.3 por ciento en julio, aunque la subocupación, que por las circunstancias del país es más comparable al desempleo de los países desarrollados, se mantiene testarudamente alta en 8.5 por ciento (INEGI). Entre diciembre de 2012 y julio de 2015 se crearon 1,656,943 empleos formales nuevos registrados en el Seguro Social y el salario de cotización promedio subió 15.3 por ciento, pero de apenas 258.62 a 298.33 pesos diarios (STPS). Peña Nieto obtuvo en sus primeros 18 meses de gobierno lo que sus antecesores no lograron en décadas: 11 reformas estructurales. Muchas son positivas, pero con una aplicación complicada, como es el caso de la educativa o la energética. Otras han sido, en mi opinión, francamente negativas, como la fiscal, que sólo sirvió para aumentar impuestos y afectar negativamente a la economía. El crédito bancario al sector privado, impulsado por la reforma financiera, creció 7.7 por ciento anual en julio, con un alza de 3.9 por ciento en consumo, 9.6 por ciento en vivienda y 9.5 por ciento en empresas y personas físicas con actividad empresarial. Son cifras positivas y sostenibles. La banca de desarrollo, en cambio, tuvo un aumento vertiginoso de 15.5 por ciento. Habrá que estar atentos a su cartera vencida, no sea que por enésima vez los contribuyentes tengamos que cubrir los impagos. La depreciación del peso frente al dólar ha afectado al Presidente y a su gobierno, pero debe reconocerse que el fenómeno es internacional. Es una apreciación del dólar ante casi todas las divisas y no una baja del peso. El índice de homicidios dolosos pasó de 22 por cada 100 mil habitantes en 2012 a 16 en 2014 (INEGI), lo cual es positivo, pero al parecer hay un repunte en este 2015 mientras que casos como el de Iguala y la fuga de El Chapo Guzmán han echado por tierra la imagen de eficacia del gobierno en la lucha contra el crimen. El Presidente introdujo una ley para crear un sistema anticorrupción, pero se ha enfrentado a una enorme crisis de imagen por la adquisición de casas de él, su esposa y su secretario de Hacienda de contratistas gubernamentales. La investigación de la Secretaría de la Función Pública no ha servido más que para desacreditar a la institución y a su titular, Virgilio Andrade. Peña Nieto, que tiene una popularidad notablemente baja para un mandatario en su tercer informe, logró en los comicios de junio que su partido, el PRI, mantuviera una posición no muy lejana de la legislatura anterior. Si a los escaños del PRI se suman los del Partido Verde, la alianza gobernante está a un paso de la mayoría absoluta. El PVEM, sin embargo, perdió credibilidad por sus constantes violaciones a las reglas de campaña. Ni estamos moviendo a México ni el país está hundido. Mantenemos ese desempeño mediocre, muy lejano al verdadero potencial del país, que hemos sufrido por décadas. Las reformas estructurales deberían impulsarnos, pero aún tenemos que hacer muchas más.

ACCIÓN Y REACCIÓN

Europa apoyó a Estados Unidos para fomentar una rebelión contra el gobierno de Bashar al-Asad en Siria en el marco de la primavera árabe. Ahora tiene que lidiar con las consecuencias: el Estado Islámico y un creciente flujo de refugiados.

(Sergio Sarmiento, página 17)

Excélsior-Juegos de poder...**Inseguridad en México: tres comisionados en tres años**

En un gobierno refractario a cambios de altos mandos de la administración pública, llama la atención que en la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) llevemos ya tres titulares. El sexenio comenzó con **Manuel Mondragón** a quien le tocó integrar, de nuevo, este órgano a la Secretaría de Gobernación después de que se había convertido en secretaria (de Seguridad Pública), dependiente directamente del Presidente, durante los dos sexenios panistas. **Mondragón** estuvo 15 meses y fue sustituido, en marzo de 2014, por **Monte Alejandro Rubido** quien duró un año cinco meses en el puesto. Como parte de los cambios anunciados el jueves pasado, el nuevo titular de la Comisión será **Renato Sales**. De ser ratificado por el Senado, llegará a una dependencia con problemas importantes. Número uno en la agenda, me parece, es mejorar la seguridad en el país en los tres delitos que más agravan a la sociedad: asesinato, secuestro y extorsión. Los homicidios, por fortuna, venían cayendo desde 2011. Pero este año esa tendencia se estabilizó y parece que comienza a revertirse. Una mala noticia. Este delito en su mayoría es del fuero común y por tanto les corresponde a las entidades federativas resolverlo. Pero la CNS, de quien depende la Policía Federal, sí tiene responsabilidad cuando se trata de la violencia relacionada con el crimen organizado. En cuanto al secuestro y la extorsión, ambos se incrementaron durante el primer año del gobierno de **Peña**. Ya en 2014 comenzaron a bajar pero en 2015 se han estabilizado. Al igual que en el tema de los asesinatos, **Sales** deberá abatir estos dos delitos donde existe una amplia participación del crimen organizado. A cargo de la CNS están las prisiones federales y ahí este gobierno recibió un gancho al hígado con la fuga de **El Chapo Guzmán** del (supuesto) penal de alta seguridad de El Altiplano. Alguien tenía que pagar por los platos rotos y le tocó a **Rubido** hacerlo. El presidente **Peña** decidió que hasta ahí llegaba la responsabilidad del vergonzoso escape del criminal número uno del país. El secretario de Gobernación se salvó. Pero ahora le toca a **Sales** arreglar los penales de alta seguridad y hacer todo lo posible por volver a capturar a **El Chapo**. Su recaptura sería la única manera de que la administración de **Peña** salvara un poco la cara después de una fuga que penosamente se conoció en todo el mundo. Y luego está el caso de Tlaxiaco. El jueves tuve la oportunidad de entrevistar a **Carlos Loret de Mola**, el periodista que valientemente le ha dado seguimiento a este asunto. Todo apunta a que, en mayo de este año, la Policía Federal entró con ánimo vengativo a un rancho en este municipio michoacano donde se encontraban miembros del Cártel Jalisco Nueva Generación. Este grupo había asesinado, días antes, a algunos policías federales. De acuerdo con la versión oficial, después de un enfrentamiento, quedaron, de un lado, 42 presuntos criminales muertos y, del otro, un policía abatido. Como en el caso de Tlatlaya, resulta desproporcionado este saldo. De ahí que resulte verosímil la pesquisa periodística de **Loret** quien tuvo acceso a una primera investigación pericial. Todo indica que la Policía Federal en realidad habría ejecutado a 29 de los 42 presuntos criminales. Existe evidencia de tiros de gracia o, como eufemísticamente se ha dicho estos días, "tiros a corta distancia". Hay evidencia de que algunos de los delincuentes no habrían disparado y que les habrían plantado rifles de alto calibre con cargadores incompatibles con esas armas. Podríamos estar, en suma, frente a otro caso de graves violaciones a los derechos humanos y un escandaloso encubrimiento de lo realmente ocurrido. El gobierno de **Peña** no ha acabado de esclarecer qué pasó en Tlaxiaco. Hemos recibido más información de **Loret** que de las autoridades. Una vez más, como ha sido el caso con todos los asuntos incómodos para este gobierno, al parecer le estarían apostando al silencio y eventual olvido. Serán muy importantes, en este sentido, las conclusiones de las investigaciones tanto de la Procuraduría General de la República como de la Comisión Nacional de Derechos Humanos. Y a partir de estas indagatorias, la reacción del nuevo comisionado **Sales** quien está entrando a un puesto donde hay muchos fuegos que apagar.

(Leo Zuckermann, página web)**El Universal-Bajo Reserva...****Habemus embajador en EU**

Hoy mismo México estrena nuevo embajador en Washington. Nos comentan que el Senado vota este día la ratificación de Miguel Basáñez, quien fue designado por el presidente Enrique Peña Nieto como representante diplomático ante el gobierno de Estados Unidos. La Mesa Directiva quedó ayer instalada en el Senado y arrancó la nueva Legislatura. Enseguida, el presidente de la Cámara de Senadores, el panista Roberto Gil Zuarth, convocó para la próxima sesión el jueves. Sin embargo, al mediodía los senadores recibieron en sus teléfonos celulares una nueva convocatoria a una sesión que se celebra hoy con el único propósito de discutir y votar el dictamen de la Comisión de Relaciones Exteriores sobre la aprobación del nombramiento de don Miguel. La designación será aprobada y Basáñez ocupará la oficina principal en el número 1911 de la Avenida Pennsylvania, nos aseguran.

El principio del fin de Núñez

Dentro del propio magisterio oaxaqueño consideran que la salida de los líderes de la CNTE de la comisión negociadora y las restricciones impuestas a Rubén Núñez son las claves de la caída de la actual dirigencia de la Sección 22 de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación. Nos comentan que si bien no son todos, la mayoría de los docentes de Oaxaca no comparte las acciones de Núñez: muchos de los simpatizantes ya no creen más en sus palabras. Algunos de ellos se sienten defraudados y otros molestos por tantos años que entregaron al movimiento sin ver beneficios para sus escuelas, comunidades o alumnos, pero sí pudieron constatar los buenos sueldos y niveles de vida que tenían sus dirigentes, entre ellos don Rubén.

Apagan velas al PT

Cada día que pasa se le acaban los amigos y las veladoras prendidas al Partido del Trabajo, que encabeza Alberto Anaya. El PT tenía alguna esperanza de mantener su grupo parlamentario en la Cámara de Diputados, aunque sin el registro como partido, pero no ocurrió el milagro. Nos dicen que los petistas no querían entregar sus oficinas, que finalmente les quitaron este martes. De los seis diputados del PT, cuatro fueron electos en alianza con el PRD y no quisieron dejar el bando amarillo e irse con los petistas. La triste historia es que los dos que quedaban buscaron el apoyo de otros partidos de izquierda, de Morena y Movimiento Ciudadano, pero no lo consiguieron y no lograron la cifra mágica de cinco para ser bancada, nos explican. Al final, les quitaron sus espacios.

Torito jarocho

Colaboradores cercanos al gobernador de Veracruz están que arden por un hallazgo: el ex coordinador de Comunicación Social y actual diputado federal Alberto Silva Ramos hizo pagos millonarios, bajo el concepto de "difusión" de actividades de algunas secretarías del estado a periodistas críticos a Javier Duarte. Nos comentan que sin contratos o documentos que amparen las transacciones bancarias, el actual legislador financió golpes a don Javier y a su familia. Desde el equipo de Duarte ven a Silva Ramos como un personaje que traicionó la confianza del gabinete estatal y utilizó su cargo para la autopromoción. El torito jarocho apenas comienza y los ánimos están calientísimos. Y, claro, don Alberto tiene ahora fuero, por aquello de si le lanzan alguna denuncia legal, nos comentan.

(Redacción, página 02)**El Universal-La Historia en Breve...****Y mientras, Cuauhtémoc Blanco juega squash en Plaza Loreto**

Cada que veo a Cuauhtémoc Blanco jugando squash a las 11 de la mañana de un día entre semana (digamos que ocurre con frecuencia); cada que lo veo desde que ganó la presidencia municipal de Cuernavaca, recuerdo aquella referencia de Tabucchi: o es usted un inconsciente o es usted un provocador. Ayer, el periodismo me regaló una de esas paradojas que llevan a pensar que algo no está bien construido. Conversé temprano en la radio con el gobernador de Morelos, Graco Ramírez. Le pregunté por Cuauhtémoc y me dijo que lo había buscado más de una vez, pero que el staff le respondía que se manejaban como un equipo de fútbol: ellos armaban todo para que Cuauhtémoc metiera los goles. Así que no había que molestarlo. Lo que el gobernador quisiera, que lo tratara con los porteros, defensas y extremos del presidente electo. Que no jodiera, pues. Le sugerí en broma a Graco que lo buscara en el Sport City de Plaza Loreto, que ahí lo encontraría jugando squash. Por cierto, sin mayor talento. Se rió. Llegué al club a las 11 y ahí estaba Cuauhtémoc en la cancha 1. Pasaría por una anécdota divertida, de no ser porque Cuernavaca tiene una población de 600 mil habitantes y ha sufrido graves problemas de inseguridad. De Cuernavaca surgió uno de los dos movimientos cívicos que han conmocionado al país en esta década, el de Javier Sicilia y el iestamos hasta la madre! Graco exaltaba en la conversación los logros del Mando Único, la coordinación de 5 mil policías, el centro de inteligencia, los tres cuarteles, el instituto de formación. Cuauhtémoc, en tanto, aseguraba que lo desaparecerá porque a la gente no le gusta. —¿Qué te preocuparla de la gestión de Cuauhtémoc Blanco? —Que la vea como una aventura más en su carrera personal. Y que no entienda que un juego de fútbol dura 90 minutos y esta responsabilidad tres años. La gente de Cuernavaca decidió por un candidato que tenía el ingrediente popular del deportista exitoso. Pero no midieron si podía ser un buen servidor público. —No quiere el Mando Único. —Debería escuchar a los funcionarios, a la gente, medir los resultados que están a la vista. Él tiene que entender que no se trata de un estado de ánimo, sino de una decisión apoyada por mucha gente. —Ya dijo que tendrá su policía. —No sé con qué dinero y cómo —concluye el gobernador. De un futbolista, Andrés Iniesta, tomo esta frase: "Lo importante no es llegar al éxito, sino disfrutar el camino". De Javier Sicilia esta otra. Me la dijo al día siguiente del triunfo electoral de Cuauhtémoc: -Es un hombre violento y sin talento político; inestable, ignorante; su frase ya me los chingué", pronunciada para celebrar su victoria, dice mucho de él y da vergüenza". Bienvenido a la realidad, Cuauhtémoc. Ojalá puedas meter muchos goles.

MENOS DE 140.

Procuradora Arely: dos meses, libere ya al doctor Mireles, que la PGR se desista completamente. Es lo correcto, es lo decente.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

POR LO que se vio ayer en San Lázaro, no todos los diputados de la 63 Legislatura traen las mismas prisas y algunos se quieren tomar las cosas con caaalma.

FUE curioso que Jesús Zambrano, como presidente de la Mesa Directiva, le dijera a Miguel Osorio Chong que sería bueno que tal vez algún día no muy lejano, quizás, deberían sentarse a pensar si es conveniente plantear la posibilidad de que sea el propio Presidente quien presente su informe al Congreso... y no que lo mande por DHL.

EL SECRETARIO de Gobernación bien podría haberle recordado al perredista que, dado que fueron los legisladores quienes le cerraron las puertas del Palacio Legislativo, tendrían que ser ellos mismos quienes trajeran de regreso al jefe del Ejecutivo.

PERO NO, ni Osorio Chong le recordó al diputado cuál es su chamba, ni Zambrano sacó en ese momento una iniciativa, que según dicen ya tiene lista, para demostrar que quiere restablecer el diálogo directo entre Poderes.

ALGO QUE llamó la atención en el inicio del periodo de sesiones es que el presidente Enrique Peña Nieto decidió no enviar una iniciativa preferente.

TAL VEZ fue porque en Los Pinos siguen esperando a que se legislen sus propuestas presidenciales en materia de seguridad, que ya van pa'1 año. O tal vez sea porque saben que la agenda va a estar muy cargada.

DE HECHO, en previsión de todo el trabajo que viene, César Camacho Quiroz eligió a dos viejos lobos de mar para las operaciones parlamentarias: Enrique Jackson y Jorge Carlos Ramírez Marín.

EL PRIMERO, desde el inicio del sexenio, ha venido operando de manera discreta varios asuntos importantes; y el segundo, luego de su paso por el gabinete, quiere seguir acumulando galones para competir por la gubernatura de Yucatán en 2018.

HOY presentará Ricardo Anaya a su equipo en la dirigencia nacional panista y ya comenzó a provocar inquietudes la inclusión de Juan Manuel Oliva.

EL GUANAJUATENSE se integrará al CEN como parte de la apertura de Anaya a los distintos grupos panistas; en este caso la posición es para El Yunque.

SIN EMBARGO, quienes no están muy de acuerdo con la designación de Oliva recuerdan que la PGR tiene una denuncia en su contra por malos manejos durante su gobierno en Guanajuato, como la compra a precios inflados de terrenos para la fallida refinería en Salamanca y por gastos millonarios de la Expo Bicentenario.

Y A ESO se suma, dicen, los jugosos contratos que, desde el DIF, Oliva le otorgó a empresas ide su familia!

A UNOS DÍAS del primer aniversario de los hechos de Iguala, dicen que Ángel Aguirre Rivero está estrenando rancho en Querétaro.

Y NO SÓLO ESO: cuentan que preocupado porque su hermano Mateo la estaba pasando mal en una cárcel de máxima seguridad, consiguió que lo trasladaran a una más cómoda en el DF. ¿Será?

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Criterio

TACHO

TERCER INFORME

